

飲水思源

25

□菊池武三郎伝

自動車販売元のリーダー

トヨタ自動車販売店協会

開かれた。総会の主な議題は役員改選で、全国の

争議後の自工再建、自販発足といつ新事態だけで、山口昇氏とめぐり会はなかつた。昭和25年4月に実施された自動車配給統制撤廃に伴う自由販売時代到来という転換期に対応できる、新しい協会の体制を作る気運も生じていた。菊池武三郎が理事長を務めた戦後の販売店指導体制が、一つの節目を迎える時期になつていた。

販売店の安定成長期の体制を築くために、25年10月に協会の臨時総会が自配社長)は「菊池君が日産の金森近寿(旧東京自動車工業の顧問)は、トヨタ自動車販売店の安定期の活動について、彼とは常に対立的な立場にあつた

トヨタ自動車販売店協会の改組



協会改組直後の首脳
（左から）山口理事長、
滝川副理事長、小橋副理事長、菊池相談役

悲願の自由販売実現

（文中敬称略）

あれだけ活躍できたのは、山口昇氏とめぐり会つたおかげだ」と語つて

いる。二人の関係をよくトヨタ自販の直営店としてトヨタの再建と発展を行なつて、7月には訪米団5

見合意である。

問題も委嘱された。これ

へと向かつた。帰国後、トヨタ自動車販売店協会

28年5月には、東京ト

ラは戦後の困難な時期に、販売店協会理事長との総会で、山口が基調報告を行なつて、7月

に寄与したこと自販、自工が報いたものだろう。

そのころ自販の神谷社長は、販売店の首脳たちに米自動車事情を視察させ、広い視野で今後のトヨタディーラーの指導をしてもらいたいと考えた。米自動車業界視察団派遣の計画が立てられ、メンバーに選ばれたのは理事長の山口、相談役の武三郎ら6人だつ

た。武三郎も「百聞は一見に如かず」との文を書いている。若き日本にゼネラルモータースのセールスマントとして自動車業界に入った武三郎の感概が随所にあり、同時に古都・奈良を第2の故郷とする彼が歴史の浅い米国を見て、日本の良さや歴史の尊さを再確認していることが、他の人々の見聞にはない特色となつてゐる。

（文中敬称略）